

La musique comme médiation thérapeutique, éducative

stage n°60

■ DURÉE

Session 1 (Niveau 1) : 5 jours (35 h)
Session 2 (Niveau 2) : 4 jours (28 h)

■ DATES ET LIEU

Niveau 1
3 au 7 octobre 2022
LILLE (Nord-Pas-de-Calais)

■ PRIX : 975 €

Niveau 2
30 mai au 2 juin 2022
LILLE (Nord-Pas-de-Calais)

■ PRIX : 780 €

• RENSEIGNEMENTS ET INSCRIPTIONS

accueil@cemeanpdc.org
Tél : 03 20 12 80 00

■ PUBLIC

Tout.e professionnel.le
du champ concerné

*Pas de pré-requis nécessaire
pour l'entrée en formation*

La musique est un médiateur privilégié dans les projets auprès des personnes au sein des institutions. Ce stage permet de comprendre les notions théoriques et pratiques qui fondent l'utilisation de la musique en tant que médiation thérapeutique et éducative dans l'approche des personnes et de mettre en place des ateliers de pratique et d'écoute musicale.

NIVEAU 1

Objectifs

• Appréhender la pratique de la musique comme médiation thérapeutique • Acquérir les bases de la technique de la musicothérapie, et en comprendre les effets sur les patient.e.s • Acquérir les bases nécessaires pour initier un atelier musique en institution spécialisée

NIVEAU 2

Contenus

• Différentes méthodes en musicothérapie : définitions et bases didactiques • Les conditions de mise en œuvre de l'atelier « musique » • Musicothérapie et pédagogie musicale • La musique et le corps • Organisation d'atelier (construction et utilisation d'instruments, jeux rythmés, percussions corporelles...) • Les aménagements : disposition de la salle, quel matériel et quels instruments de musique utiliser • La structuration et le protocole des séances • L'accompagnement du patient tout au long des séances • La place du/de la soignant.e : relation, évolution et évaluation • Verbalisation • Nouveaux protocoles de jeux • Retour d'expérience, analyse, réflexion

Méthodes pédagogiques

• Apports théoriques et bibliographiques • Travaux de groupe

UN PAS DE CÔTÉ EN LECTURE

VST n° 126
Comment
prendre soin ?



Un article à lire : « L'impact thérapeutique d'un club de secteur » (p. 113)
Gérard Sola

En décembre 1983 se constituait à Étampes, dans le sud de l'Essonne, le club de secteur l'Étincelle. Étampes, ville de 20 000 habitants, c'est, pour la psychiatrie, le contraire d'un désert : outre un hôpital psychiatrique départemental de 800 lits, on pouvait, en 1986, dénombrer une dizaine de structures sectorielles : centres de soins (adultes et enfants), placements familiaux spécialisés, appartements...

<https://www.cairn.info/revue-vie-sociale-et-traitements-2015-2.html>